

Suscríbete ahora [Regístrate](#) [Inicia sesión](#)

# La Opinión

CÚCUTA ▾ REGIÓN ▾ FRONTERA ▾ DEPORTES ▾ ECONOMÍA ▾ VIDA ▾ OPINIÓN ▾ ACTUALIDAD ▾ JUDICIAL ▾ LA Ó ▾ TECNOLOGÍA ▾ PREMIUM ▾

SABORES DE MI TIERRA

 Escuchar este artículo

## La cadena de la corrupción

**COLUMNISTAS**  




Cicerón Flórez

### La corrupción en el país alcanza un desbordamiento extremo.

Puede sonar graciosa, pero la fórmula de Julio César Turbay Ayala, quien fuera presidente de Colombia, respecto al tratamiento a la corrupción, no es la solución. Reducir "a sus justas proporciones" un mal con tanto arraigo que ha hecho metástasis en la totalidad de las entidades del Estado colombiano, es algo sin efecto alguno. Es minimizarlo, pero sin excluir su movilidad, dejándolo apto en su función de seguir causando daño, con los tentáculos de su entramado devastador. Una especie de benignidad, con la permisividad a la dañina acción, a pesar del reconocimiento a cuanto se puede llegar en exterminio.

La corrupción en el país alcanza un desbordamiento extremo. Y no se trata solamente de la contratación, con coima incluida, amarrada a la ilegalidad, con el condimento del interés particular que lleva al ilícito del enriquecimiento a costa del incumplimiento de proyectos en que se invierten recursos oficiales provenientes de la contribución ciudadana. Tampoco se reduce a casos como el de Agro Ingreso Seguro, ese reparto de dádivas millonarias en el tiempo que fue ministro de agricultura Andrés Felipe Arias. Tampoco se queda en Reficar, la cuantiosa defraudación a Ecopetrol, por consentidos miembros de la casta de negociantes inescrupulosos.

La cadena de la corrupción se alarga cada día con casos que representan un golpe al patrimonio de los

### Lo más visto



Nuevo golpe a la estructura de narcos 'Los Pulpos' en Cúcuta



Paró a comprar unos pasteles y un sicario la mató de dos tiros



El drama de la familia de un cucuteño masacrado en Leticia, Amazonas



El 'plan perfecto' para asesinar a reconocido comerciante de juguetes de Cúcuta



Cambios al ingresar por la frontera en Norte de Santander

Las mejores **Empresas**  
De Norte de Santander

Patrocinado por: **METRO**



La caverna de la corrupción se alarga cada una con casos que representan asalto al patrimonio de los colombianos. Es la suma de trampas montadas por especializados y encubiertos gestores de la defraudación. El capítulo de Centros Poblados, con el anticipo de \$ 70.000 millones girados por el Ministerio de las Tic bajo la batuta de quien era su titular, Karen Abudinen, es bien revelador de las ligerezas en que incurren servidores públicos cuando se trata de operaciones fraudulentas. Pero este es un eslabón más, demostrativo de la magnitud que ha adquirido la viciada recurrencia a transgredir el patrimonio público.

Son muchas las puntadas torcidas en el tejido de actos oficiales que hacen parte de los desvíos o de la corrupción. En el suministro de alimentos a los escolares, en la administración de los servicios de salud, en la justicia, en las elecciones, en la prestación y cobro de servicios públicos, en el manejo de las cárceles, en la ayuda a los damnificados, en la reparación a las víctimas, en la explotación de recursos naturales, en la atención a ciudadanos en las entidades oficiales, está la marca de la corrupción. No hay espacio del poder libre de ese estigma. Sus servidores han convertido sus funciones en un tráfico de negocios particulares en beneficio propio. ¿Qué era la práctica del Cartel de la toga? La corrupción rampante.

Y están los voluminosos actos de corrupción como son Odebrecht, la Ñeñe política, los expedientes que comprometen a la Fuerza Pública, el saqueo a los recursos para la paz y los destinados a las víctimas. Otros actos tienen fuerza corrosiva y se quedan en el anonimato. En todo eso están envueltos servidores públicos de todos los rangos como actores y como cómplices. Y actores prominentes del sector privado.

Todo ese nefasto entramado viene de atrás. Se ha madurado en diversas instancias. Es el resultado de una explotación del poder sin pudor alguno. En todo tiempo los encargados de buscar soluciones han decidido dejar pasar. Sin embargo, ahora que se habla de cambio debe incluirse entre las prioridades nacionales, junto a la paz total, la erradicación de la corrupción y cuanto posibilite la entrada de Colombia en un rumbo de verdadera democracia.

#### Puntada

El Centro Tecnológico de Cúcuta está funcionando con dinámica eficiente. Hay que mantenerlo en ese nivel. Su directora Sandra Parra ha asumido el cumplimiento de los objetivos de la entidad con especial empeño.

ciceronflorezm@gmail.com



Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a La Opinión por más de 60 años es muy importante.

[Susíbirmeme.](#)

Domingo, 4 de Diciembre de 2022

### Contenido para tí

Estimado lector. De acuerdo con lo que has leído en nuestro portal hemos generado estos contenidos especialmente para tí. ¡Disfrútalos!



**COLUMNISTAS**  
Una democracia sin partidos es una mentira



**JUDICIAL**  
Paró a comprar unos pasteles y un sicario la mató de dos tiros



**REGIÓN**  
Jesús E. González, homenajeado por el Coro de Ópera de Colombia

#### SALUD

Orientación universitaria, un factor clave para reducir el suicidio de jóvenes en Colombia  
La OMS reporta que la población más vulnerabl...



Ahora recibe las noticias de **La Opinión** en Google News Showcase

### Inscríbete a nuestros newsletters

No dejes de estar informado día a día

- En contexto**, Recibe cada semana contenido de profundidad.
- Empresas**, Recibe toda la información de economía, negocios y movidas empresariales.
- Política al punto**, Información sobre los movimientos políticos.
- Sabores de mi tierra**, Recibe cada semana las mejores recetas de Norte de Santander.

ejemplo@ejemplo.com

**Inscríbirmeme**

Acepto los [términos y condiciones](#) y el tratamiento de mis datos conforme a la [política de tratamiento de los datos personales](#).

## EXCLUSIVO PARA NUESTROS SUSCRIPTORES



1



Así quedaron las fuerzas en la junta directiva de la Cámara de Comercio de Cúcuta



Mejorar el servicio al cliente, indispensable para aumentar ventas en Navidad



¿Por qué la economía de Colombia crecerá menos en 2023?



Transformación social, una gran oportunidad para las empresas



Transformación social, una gran oportunidad para las empresas



¿El metaverso es el futuro de los videojuegos?

[Ver más contenidos](#)



### MUNDO

La moda de los trasplantes capilares esconde mortales peligros en India

2



En el 'Cerrito de los muertos' de Ocaña ratumban historias de ultratumba

3



Esperando la restitución de sus tierras lo sorprendió la muerte

4



Así fue la rumba de los dos coronales de Cúcuta que llevó a su destitución



"Cadena de mando reconocida por Freddy Bernal tiene responsabilidad en muerte de niña en frontera"

Familia de niña que falleció en Puente Unión no tenía recursos para internarla en el HC de San Cristóbal

Cambios al ingresar por la frontera en Norte de Santander

### Temas del Día patrocinado por

### Foros La Opinión



A Enisael Contreras lo buscan desde 2019



Crearán 'frente de búsqueda' para las mascotas perdidas



Nuevo golpe a la estructura de narcos 'Los Pulpos' en Cúcuta



Así quedó el Programa de Inversiones y Gastos de Ocaña para el 2023

## La Opinión

Suscríbete Ahora

Sé uno de nuestros suscriptores

#### Compañía

#### Región

Comunidad  
Ocaña  
Pamplona  
Catatumbo

#### Frontera

Táchira

#### Economía

Empresa  
Finanzas personales  
Vivienda

#### Cúcuta

Históricos

#### Deportes

Ciclismo  
Tenis  
Cúcuta Deportivo  
Fútbol  
Baloncesto  
Copa América  
Eurocopa  
Juegos Olímpicos

#### Vida

Salud  
Familia  
Zona Verde  
Mascotas

#### Newsletter

En Contexto  
Política al punto  
Empresas  
Sabores de mi tierra

#### Opinión

Editorial  
Columnistas  
Caricaturas

#### Premium

Cursos Virtuales

#### Tecnología

Aplicaciones  
Innovaciones  
Móviles

#### Judicial

Sucesos

#### MediaKit para

Anunciantes

#### Nuestros Portales

Suscripciones  
La Opitienda  
Clasificados  
Chica Q'hubo  
La Ó  
Especiales  
Sabores de mi tierra  
La Mejores Empresas de Norte de Santander

#### Contáctenos

Email  
WhatsApp  
Contact

#### Otros

Promociones

#### Términos y condiciones

Política de datos  
Política de privacidad  
Política de cookies  
Derechos de autor  
SuperIntendencia de Industria y comercio

#### Aliados

Miembros de Amn  
Miembros de Colprensa  
Miembros de Showcase  
Miembros de Google

Síguenos en:



COPYRIGHT © 2022 LA OPINIÓN S.A. NIT. 890.502.801-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular